

Table rase

12-12-2021

Du fait de sa position dans la zone de friction franco-allemande, Saint-Dié a connu des dommages qui sont allés jusqu'à la destruction quasi totale de son centre lors du dernier épisode : guerre de Trente Ans au XVIIe siècle, grand incendie au début XVIIIe siècle. La défaite de 1870 la transforme en ville frontière au pied de la ligne bleue des Vosges (tracé âprement négocié par Jules Ferry lui-même !) ce qui la place en première ligne en août 1914 et, pendant quatre ans, sous le feu des canons allemands en position sur les hauteurs de grès vosgien. En novembre 1944, la libération des Vosges n'est pas acquise, les troupes allemandes repliées sur les hauteurs bombardent, dynamitent et incendient les constructions du centre-ville dont la cathédrale.

Cette table rase met cruellement Saint-Dié dans la situation des villes littorales libérées par l'Amérique comme Caen, Le Havre, Brest…

Jean-Louis Tissier, Libération, 11 octobre 2012

Jean-Jacques Salomon

palia@editionsdupalio.fr